

**Entorno**

# Petróleo tuvo una semana para olvidar, con una caída del 20%

## CORONAVIRUS

Se estaría 'cocinando' una aproximación entre Rusia, Arabia Saudita y EE. UU. para frenar el descenso de la cotización.

**Con agencias**

EL PETRÓLEO terminó la semana con una fuerte caída de precio el viernes y acumuló pérdidas entre 20% y 30% en la semana, en un mercado con sobreoferta y una demanda deprimida.

El barril de Brent, indicador referencia de las exportaciones colombianas de crudo, para entrega en mayo, cedió algo más del 5%, es decir 1,47 dólares, para terminar en 26,98 dólares el barril. En la semana perdió un 20%.

La referencia WTI (West Texas Intermediate) para entrega en abril terminó en US\$22,53, una baja del 11% o US\$2,69 dólares.

El petróleo tuvo una difícil semana con algunas de las mayores caídas en sesión de su historia, en particular el miércoles, cuando se hundió un 24%.

El crudo enfrenta la caída de la demanda acentuada por la pandemia de coronavirus, pero también por la guerra de precios entre Arabia Saudita y Rusia, que no lograron un acuerdo para recortar producción, tras lo cual Riad subió su bombeo.

"No somos optimistas sobre un acuerdo que limite la oferta entre miembros de la Opep+ (Opep y aliados), pero la probabilidad mejoró", dijo Jasper Lawler, de London Capital Group.

Señal de la difícil situación, varias empresas petroleras de Texas, que representa el 40% de la producción de EE. UU., presionaron para reducir la extracción en este estado para frenar la caída de precios, algo inédito en 40 años.

El Departamento de Energía hizo un pedido inicial de 30 millones de barriles a Texas para llenar las reservas estratégicas del país, como pidió el presidente Donald Trump hace poco.

Marshall Steeves, analista energético de IHS Markit, atribuyó el colapso de los precios a "la fuerte caída de la demanda debido a todos los bloqueos" por la pandemia, incluidos California y Nueva York.

Aún así *The Wall Street Journal* informó de que los reguladores de la industria petrolera iniciarán conversaciones con la Opep sobre una posible tregua sobre el petróleo entre EE. UU., Arabia Saudita y Rusia.



**La firma calificadora de riesgo S&P Global Ratings bajó la nota crediticia de Avianca a CCC desde B-".**

**REACCIÓN DE LA BOLSA**

Por su parte, en la Bolsa de Valores de Colombia (BVC) el índice Colcap volvió a repuntar, con un incremento del 2,21 por ciento a 919,59 puntos, y un volumen de \$329.437 millones.

Los títulos más beneficiados de la jornada fueron los preferenciales de Grupo Argos, que tuvo una subida de precio de 18,84% hasta los \$7.190. Le siguió Canacol, que repuntó 15,91% hasta los 10.200 pesos y, en ter-



Las disputas petroleras entre Rusia y Arabia Saudita han afectado los precios del crudo en las últimas semanas. EFE

cer lugar, Corficolombiana con un alza del 12,14% hasta los 21.980 pesos.

En contraste, el viernes bajaron las acciones del Éxito con el 18% a 12.300 pesos, la del Grupo Aval, con el 15,25% a 1.000 pesos y Concreto, cuya acción cayó el 9,97% hasta los 352 pesos.

La BVC dijo que durante la jornada del simulacro en Bogotá reportó una operación normal en todos los mercados mediante trabajo remoto. "El 90% de los colaboradores de la Bolsa trabajaron desde sus casas y, de estos, el 70% en general dentro de las áreas de operaciones", dijo la entidad.

En la última semana, la pandemia hundió a la BVC, en donde la acción de Avianca sufrió caídas diarias superiores al 20%, aunque el viernes subió el 12%.

El viernes la calificadora S&P Global Ratings bajó la nota crediticia de Avianca a CCC desde B-. También recortó la calificación en sus notas senior garantizadas a CCC desde B- y en las no garantizadas a CCC- desde CCC+.

"Como resultado, esperamos que los resultados operativos de Avianca Holdings se desvíen materialmente de nuestros supuestos anteriores. La compañía ha tomado medidas inmediatas para gestionar el impacto de la reducción de la demanda de transporte aéreo global. Sin embargo, creemos que estas medidas serán insuficientes para compensar el impacto en las métricas crediticias de la compañía, ajustando su liquidez ya estresada. Por lo tanto, creemos que Avianca enfrenta un mayor riesgo de refinanciamiento", dijo S&P Global Ratings.

Por su parte, el dólar bajó 73,95 pesos y la Tasa representativa del mercado que regirá hasta el 24 de marzo será de \$4,079.96 pesos. ☺

## Riesgo de recesión económica mundial golpea a Wall Street

**AFP**

WALL STREET terminó a la baja el viernes su peor semana desde 2008 por temores a una recesión, mientras las bolsas europeas cerraron en verde, alentadas por el paquete de estímulos del Banco Central Europeo (BCE) para sostener la eco-

nomía en tiempos de coronavirus.

El principal índice de la Bolsa de Nueva York, el Dow Jones Industrial Average, perdió un 4,55% el viernes y un 17,3% en la semana a 19.173,98 puntos.

El Dow Jones, que el lunes tuvo su peor jornada desde 1988, terminó la se-

mana por debajo del registro que tenía cuando Donald Trump asumió el poder en enero de 2017.

El tecnológico Nasdaq cedió un 3,79% el viernes a 6.879,52 puntos, y un 12,6% en la semana. El índice S&P500 perdió 4,34% a 2.304,92 puntos, un 15% en estos días.

El anuncio de cuarentena obligatoria en el estado de Nueva York y la debacle del mercado petrolero arrastraron a los índices de la bolsa neoyorquina.

En tanto, en la Eurozona, los mercados reaccionaron positivamente a las medidas sin precedentes del BCE y la Unión Europea para sostener sus economías, tras las medidas de confinamiento para frenar la propagación del coronavirus que están paralyzando amplios sectores de actividad.



**"Los mercados financieros, bursátiles odian la incertidumbre, y no podríamos estar en tiempos más inciertos".**

París cerró la jornada con un avance del 5%, Fráncfort un 3,7%, Londres un 0,80%, Madrid un 0,74% y Milán, un 1,7%.

La subida de las principales bolsas europeas es el "resultado de la gran artillería desplegada por los bancos centrales", dijo James Hughes, de Scope Markets. "Los mercados odian la incertidumbre, y no podríamos estar en tiempos más inciertos", dijo al referirse al covid-19 que ha matado a más de 11.000 personas en el mundo.